
¿Cuánto tiempo lleva criando patos
para foie y cuántos cría en la actua-
lidad?

Llevo 25 años y hoy en día criamos
260.000 al año.

 ¿Cómo le ha afectado la crisis de
la influenza aviar?

De momento no nos ha afectado en
nada, ni en las ventas ni en la
imagen de nuestra actividad

¿Le parece que los productores
españoles de foie están más res-
guardados de esta crisis que los
franceses por el hecho de que en
España no haya habido ningún caso
hasta ahora?

Sí, pero no descartamos que nos
pueda pasar lo mismo.

¿Qué opina de la vacunación que se
está aplicando en Francia como
alternativa al encierro de las aves?

Creo que es un error.

¿Existe en España algún tipo de
financiación para las medidas
profilácticas adicionales que se
deben aplicar en estos casos?

Ninguna Administración se ha
manifestado en este sentido.

¿Cómo repercutiría el encierro de
las aves en la calidad de foie?

No es un animal que pueda estar
encerrado. No creo que esto le afec-
tara negativamente en cuanto a la
calidad del foie, pero sí en cuanto a

«Si tuviéramos que proceder
a encerrar los patos,
deberíamos disminuir

sustancialmente el número
de animales»
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la de la carne, por la falta de ejerci-
cio. De este modo, el producto más
resentido sería el muslo confitado.

¿Y cómo repercutiría el encierro en
el manejo de la explotación
(infraestructuras, control medio-
ambiental, inversiones, etc)?

Se trata de una inversión muy difícil
de rentabilizar, a parte de la dificul-
tad que representaría tener que
disponer de varias hectáreas de
terreno. Sería un cambio muy difícil
de gestionar, dadas las caracterís-
ticas de estos animales. En cual-
quier caso, si tuviéramos que pro-
ceder a encerrar los patos, debería-
mos disminuir sustancialmente la
densidad de población, puesto que
estas aves necesitan un espacio
mínimo para moverse y ejercitar
su musculatura. En nuestras insta-
laciones ya disponemos de una
parte cubierta que los patos ocu-
pan durante la noche, cuando hay
mal tiempo, etc., y que sería la que
usaríamos en caso de necesidad,
pero con menos animales.

¿Le han obligado a varias de alguna
manera los controles de calidad
que aplicaba hasta ahora?

No, seguimos con los controles
exhaustivos que hemos aplicado
siempre. Tal vez se han incremen-
tado las analíticas de los animales.

¿Le han informado o proporciona-
do ayuda técnica de algún tipo en la
Administración local o regional?

Sí, a pesar de que seguimos con
nuestra praxis habitual, que de por
si ya es muy rigurosa.

¿Conoce el riesgo real y las false-
dades que se han difundido en los
medios sobre las aves migratorias?

Sí. Como es lógico, seguimos des-
de el primer día esta nueva crisis
alimentaria. Más que periodistas
parecen profetas. ¿Recuerda los
millones de muertos que tenía que
producir la crisis de las vacas lo-
cas? Finalmente no ha pasado nada,
como siempre.
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¿Qué mensaje desearía transmitir
al consumidor de foie?

Que no existe el más mínimo ries-
go, gracias tanto a nuestros pro-
pios controles (los habituales)
como por tratarse de una enferme-
dad de transmisión aérea o por
heces. Por tanto no existe ningún
riesgo objetivo para el consumi-
dor. El único es el del contacto
directo con animales vivos enfer-
mos en una explotación en la que
el control no sea el adecuado. Y tal
vez la irracionalidad y la falta de
rigor de los medios de comunica-
ción (como ejemplo, el chiste de
Jap en el periódico local El Punt
Diari, donde se observa un cama-
rero preguntando a un cliente en un
restaurant si quería “el magret de
pato con Frenadol o con Couldina”).
Patético. 


